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26日，全国白酒标准化技术委员会
(以下简称标委会)第二次秘书长联席
工作会在济召开。标委会秘书处及各分
香型技术委员会秘书处分别对2010年
的工作进行了总结，对“十二五”白酒发
展规划及2011年标准化工作重点展开
了专题讨论。

全国白酒标准化技术委员会秘书
长、中国食品发酵工业研究院副院长熊
正河在会上指出，过去的一年标委会秘
书处及各分香型技术委员会的工作取
得了一定的成绩，也存在很多困难和问
题。这次秘书长联席工作会在济召开，
一方面是对过去的工作进行总结，另一
方面，要讨论解决工作中遇到的问题，
以制定出更利于行业发展的技术标准。

熊正河强调，没有规矩不成方圆。白酒
要走出国门离不开严格的技术标准，白
酒行业要在“十二五”期间求得大发展
更离不开科学、合理、务实的技术规范。

会上，酱香、浓香、清香、米香、凤
香、豉香、兼香、芝麻香八个已成立的分
技术委员会秘书长分别对2010年的工
作进行了总结，并汇报了工作规划。特
香、老白干两个正在筹备中的分技术委
员会秘书长也对其筹备工作做了汇报。

中国食品工业协会秘书长马勇、
中国酿酒工业协会副秘书长宋书玉、
山东省轻工业协会行业管理处处长朱
维平、山东省白酒工业协会秘书长姜
祖模出席本次会议。会议还对食品安
全、环保标准等事宜进行了通报，并
落实了标委会第一届三次全体委员大
会的相关工作。

“抓住重点 促进发展”
全国白酒标委会秘书长联席工作会议在济召开

本报讯 有着中国“第
一展会”之称的全国糖酒会，
今春注定要有“山东元素”。
记者在春季糖酒会上看到，
以张裕、醍恩酒业为代表的
山东“葡萄酒模板”刮红春季
糖酒会，成为今春糖酒会最
大亮点之一。

领军者张裕：

祭出“三板斧”

企业创新的一个重要环
节，就是推出新产品，张裕“三
板斧”的第一个斧头，自然就
是新产品。在春季糖酒会上，
张裕总经理周洪江宣布：张裕
正式进军起泡酒市场。什么是
起泡酒？其实，起泡酒就是老
百姓口语中的“香槟酒”，只是

官方不再允许使用这三个字
的称呼而已。

据统计，目前中国起泡
酒市场的年销售额至多不超
过5亿元。张裕为何看中了这
个小众市场？“西方国家起泡
酒是高端酒种，占有率多在
10%以上。中国起泡酒市场未
来至少有30亿元的巨大空
间”。周洪江介绍到。酒庄酒
被誉为高端葡萄酒的代名
词。张裕祭出的第二板斧，则
是新建三个酒庄。除了已经
成功的张裕卡斯特酒庄、爱
斐堡酒庄外，两年内张裕将
分别在陕西、宁夏和新疆再
建三个酒庄。张裕祭出的第
三板斧，则是时下最流行的
奢侈品“饥渴营销”。从每年

只产6万瓶的张裕百年酒窖，
到限量5000瓶的“爱斐堡1
号”顶级产品，以及还没有正
式推出就售罄的300桶期酒。

渠道者醍恩：

开渠道创新先河

成都春季糖酒会上，山
东醍恩酒业副总裁吴娟捧回
了全国渠道冠军2010创新奖
奖杯。这家葡萄酒行业的“小
老弟”，凭借招商五个月，加盟
店达147家的成绩，成为行业
的一颗新星。更重要的是，醍
恩酒业开创的“源头垄断+平
价策略+连锁分销”的全产业
链运营葡萄酒的连锁新模式,
已经成为行业议论的焦点。

(本报记者 李克新)

山东“葡萄酒模板”刮红春季糖酒会
本报讯 在刚刚举行的

全国春季糖酒会上，鲁酒凭
借创新香型芝麻香，在川酒
家门口上演了一幕关公面前
耍大刀的好戏！

作为鲁酒“走出去”的先
行者，泰山生力源借助今年
春节糖酒会，隆重推出了中
高端的“五岳独尊”系列，以
作为未来几年进军全国市场
的拳头产品。当然，该系列最
高端的产品则是五岳独尊芝
麻香。“我们为此成立了专门
公司运作，包括浙江、江苏、
广东，第二步是海南、四川等
地，今天算是在‘国会’上一
次揭幕式吧。”泰山生力源董
事长马西元现场告诉记者。

与泰山生力源的揭幕战

不同，占据鲁酒中流砥柱地
位的山东扳倒井，则在本次
糖酒会上摆出了品牌推进的
大旗，“每次糖酒会上经销商
云集，媒体扎堆，我这几天就
接受了几十波记者采访。”山
东扳倒井副总经理张辉一边
接受记者采访，一边向记者
解释道。

当然，芝麻香产品标准
制定者景芝酒业更不会放弃
这么好的推广机会。此次景芝
酒业派出了历史上规模最大
的招商团队来成都，也首次在
会展中心布置了特大型的
VIP展位，并在成都皇冠假日
酒店里拉开了招商专席。“鲁
酒芝麻香已经通过首届山东
百姓品酒大赛得到了老百姓

的认可，我们有理由、也有信
心让芝麻香纵横四海。”景芝
酒业当家人刘全平如是说。

作为第一个将芝麻香隆
重推向市场的济南趵突泉酿
酒有限公司则深谙“借力打
力”、“众人拾柴火焰高”的道
理。作为全国白酒标准化技术
委员会芝麻香型白酒分技术
委员会秘书长的邢介平告诉
记者，“芝麻香要走向全国，仅
靠一家企业的实力是不够的，
芝麻香标委会成立来取得了
一定的成绩，但仍有很多技术
性的问题待研究。我来成都一
方面是跟老朋友叙叙旧，更多
的是与专家就芝麻香的技术
问题做交流。”
本报记者 李克新 王丛

春季糖酒会上鲁酒发力

工作会上，芝麻香型白酒分
技术委员会秘书长邢介平就芝
麻香技术标准的制定工作做了
详细汇报。他说，分委会自
2010年成立以来主要做了两个
方面的工作，一是收集整理标
准数据等各项资料，二是加大
了同其他委员会的技术交流。
他指出，秘书处事务性工作之
复杂是前期没有想到的，“标
委会既然把事情交给我们来
做，困难再大我们也要做好”
邢介平说。 （本记）

“芝麻香技术标准

制定需加快”

会议现场
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